

SEMANARIO CATÓLICO

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

Consagrada á la Virgen Maria, Madre de Dios y Madre de los hombres

Núm. 38.

Alicante 11 Noviembre 1899.

Año I.

SUMARIO

Iniquidades de la mala prensa.—Asunto de moda, por A. C. Bdo.—A los padres de familia.—Efectos de la educación.—Prácticas cristianas.—Fiesta al Corazón de Jesús.—El sauce y el ciprés, por D. Federico Balart.—*Misceláneas*.—*Sección Religiosa*: Cultos.

INIQUIDADES DE LA MALA PRENSA

Raramente se lee uno de esos periódicos que se apellidan amantes del pueblo, ecos de la opinión, libertadores del obrero, redentor de la sociedad; que no se vea algún relato escrito con grandes caracteres y con palabrotas rimbombantes, contra las órdenes religiosas; contra los jesuitas; contra las personas amantes de la religión, ya sean seglares, ya sean ministros del Altísimo, ya así mismo sean prelados y dignidades de la Iglesia. Este funestísimo mal iniciado por las logias y secundado por la mala prensa, corifeo de aquellos antros, empezó su pernicioso labor allá por mitad de este siglo, y ha ido en crescendo siempre, hasta llegar á los tiempos actuales en que bien podemos decir está en su meta, en el pináculo de todos sus horrores y de todas sus malas artes. A él se deben todos los trastornos que han afligido á la sociedad de sesenta años á esta fecha; á él, el decaimiento de nuestra fe; á él, los errores de los tiempos modernos, en que á pretexto de ilustrar al pueblo, arrancaron las creencias de sus corazones; sublimes creencias que eran legado de sus padres, que les dignificaban en cuanto que amaban á su Dios; por su Dios, al prógimo; y por éste, al trabajo que les proporcionaba sustento y vida, pues que del prógimo lo recibían. Bien po-

demos decir que la francmasonería ha hecho prodigios, sí; pero prodigios satánicos; inspirada en las nefastas teorías de Voltaire, D'Alambert y Diderot y de todos los inícuos secuaces de aquellos, de los perversos escritores de la *Enciclopedia* francesa, han conseguido en España más victorias, más triunfos con sus calumnias vertidas en menos de un siglo, que se consiguió con las preciadas luces del Evangelio desde Recaredo hasta los comienzos del siglo XIX. Y es que Dios trasplanta la fe de un pueblo, cuando le vé ingrato y prevaricador.

Mas esa prensa que desata su viperina lengua, y suelta á los cuatro vientos las especies más escandalosas y groseras contra lo humano y lo divino; no lo hace siempre en defensa de una opinión, de una teoría, de un principio social ó político, no; porque si así fuera, habríamos de reconocer que en persecución de un ideal por torcido y descabellado que fuese, no habríamos de parecerle buenos supuesto que éramos sus enemigos; mas no es la opinión, ni el principio, ni la política, la que á su censurable conducta le induce; demasiado ven, y ven muy claro, que nuestra religión es la más perfecta porque es revelada por Dios; demasiado saben que en el catolicismo está la verdad, la justicia, la moral y todos los más sanos principios de la paz y de la fraternidad; y con ver tan claro, y con saber dichas verdades, nos odian, nos persiguen, nos maltratan, y hasta nos exterminarían si pudiesen y ¿sabéis por qué?— por el estómago.—Qué política, ni qué ideal; dinero, dinero y dinero, ese es el fin que persigue la mala prensa.

Buena prueba de ello es el siguiente suelto que tomado del excelente periódico de Madrid *La Semana Católica*, trascribimos á nuestros lectores:

«**El secreto de muchas campañas.**—Si no por nuevo, al menos por instructivo y edificante, por que revela el secreto de muchas campañas periodísticas, bien merece ser conocido de nuestros lectores el conato de *chantage* valientemente denunciado por el M. I. Sr. Magistral de Sevilla.

Este piadoso sacerdote ha dirigido á *El Pais* la siguiente carta:

«Señor director de *El Pais*. Muy señor mío: He recibido por el correo de Madrid, bajo sobre y con su sello correspondiente, un recorte de su periódico que contiene un artículo, ó cosa así, enderezado á mi humilde persona.

» Este es el único medio de enterarme de lo que se dignen decir de mí en *El Pais*.

» Pero no es esta la razón de la presente, sino lo que se halla escrito al margen con lápiz rojo, pidiéndome 2.000 pesetas si no quiero que me pongan en solfa, como á mi amo.

» Si usted, señor director, ha escrito eso, á usted vá lo que sigue. Y si no es usted, le convendrá saber que hay quien le compromete gravísimamente suponiéndole capaz de toda clase de infamias, como, por ejemplo, el que emprenda sus *campañas*, llamémoslas así, como una aplicación periodística del sistema de José María ó de cualquier vulgar

secuestrador. Con esta diferencia: que usted robaría á mansalva el dinero y la honra del prójimo, y los ladrones en despoblado exponen su pellejo en la demanda.

» Sin duda no es usted el que ha escrito con lápiz rojo lo que dejo transcrito. Pero el honor de usted exige hacer público ese ardid de mala ley empleado contra usted, para que nunca se pueda sospechar que sus difamaciones obedecen á la idea del lucro, vendiendo los artículos en que habla y hasta el silencio que guarda.

» A su disposición está el recorte con lo escrito al margen, por si puede usted descubrir por la letra el autor de semejante... exceso. Y si no, veremos si hay quien descifre este enigma.

» Por lo que á mí toca, señor director, debo decirle que pagaría con gusto á *El Pais* porque no me elogiara; pero nunca para que no me pusiera en solfa. Para un sacerdote nada hallo más depresivo que los elogios de su periódico, que es enemigo declarado de la Iglesia. En cambio, las censuras de su diario realzan á los clérigos por la misma razón.

» Puede, pues, *El Pais*, ponerme en solfa, que yo ni siquiera lo he de leer; lo que le suplico es que no me elogie.

» Somos enemigos francos, pues usted odia á la Iglesia, que yo amo, y aborrezco yo la escuela librepensadora, que ama usted. Así es que no me espantan sus desplantes; más me espantan las hipocresías de los católicos-liberales, que hacen verdadero daño.

» En fin, sepa usted, ó el que me envió el recorte ya citado, que Roca y Ponsa ni compra bombos, ni paga el silencio, ni se intimida, ni se rinde.

» Y mande en todo lo que no se oponga á la Ley de Dios á su atento seguro servidor, que le ama en Cristo, — *José Roca y Ponsa*, Magistral de Sevilla.

» Sevilla, 24 de Octubre de 1899.

Nos consta que iguales peticiones dirigidas en idéntica forma, se han hecho por la redacción de *El Pais* á varios señores eclesiásticos del Tribunal de la Rota.»

Con esto podrán conocer nuestros lectores de cuanto son capaces *El Pais* y todos sus congéneres; podrá el pueblo, puesta la mano en su conciencia, conocer de manera precisa, quiénes son los que les dicen la verdad y quiénes los embaucadores que tuercen la opinión, tergiversan el sentido de las cosas por la avaricia del desmedido lucro, sumiendo al pueblo en sombras y tinieblas para hacer su agosto; y lo que es más triste, llevan al infierno las pobres almas de los infelices embaucados, mientras suenan el oro adquirido con tan arteras mañas.



ASUNTO DE MODA

Yo no sé á quién se le ocurriría mentar el asunto de la regeneración de España después de los desastres de Cuba y Filipinas, que tanto han fatigado al periodismo en estos tiempos y me parece que más bien que pensamiento original de un escritor, ha sido idea y sentimiento generales de todos los que de alguna manera se preocupan de las desgracias que afligen á nuestra patria al espirar el siglo décimonono.

Ello es que, siendo aquel asunto sumamente simpático, apenas se lee una plana de cualquier periódico en la cual, aunque sea *per accidens*, no se haga mención de la regeneración de España. Mas quien se fije un poco en las teorías que á este propósito se defienden y reflexione que se ofrecen mil soluciones diferentes y aun opuestas, ha de concluir necesariamente en que en el asunto puesto de moda en la prensa, son novecientos noventa y nueve los que se equivocan y uno el que acierta ó tal vez yerran todos los mil que de él hablan. ¿En qué consiste esto? Sin duda alguna en el modo de estimar las causas de esta regeneración, cuya necesidad imperiosa es unánimemente reconocida; es decir, el error, á mi humilde entender en este punto, se refiere al objeto de la regeneración española.

El asunto, sin embargo, aunque vastísimo y de importancia más que capital, es sencillo y no constituye un problema insoluble se entiende, si se mira bajo el punto de vista religioso, único con que pueden comprender satisfactoriamente, no ya las causas de los vicios sociales que padecemos actualmente, sino las verdaderas causas de todos los desórdenes, de todos los vicios y de todos los acontecimientos funestos que han sucedido en el mundo y sucederán hasta el fin del mismo, desde que nuestros primeros padres, quebrantando la ley del Eterno, se labraron para sí y sus descendientes la infelicidad de la presente vida. He aquí, pues, el verdadero punto de vista desde donde se puede mirar sin peligro de equivocarse la gran cuestión de la regeneración social de los españoles.

Ofrecen unos soluciones económicas, políticas otros, de fuerza aquellos, de libertad casi todos, según el dios á quien adoran en su corazón, sin comprender que por mucho que cada uno pueda ofrecer con su sistema á lo más será una regeneración parcial, indigna de este nombre; pues la regeneración que no es completa, como la educación que no es integral, no son sino defecto de regeneración ó de educación. Sólo la religión de Jesucristo, Redentor del mundo, que llevó á cabo la única regeneración social que se ha verificado en todos los tiempos, pese á los que combaten aquellas doctrinas y niegan su eficacia regeneradora (de que ellos mismos son elocuente muestra, pues á nadie sino á la Reli-

gión, deben el estado de civilización en que se encuentran), tiene virtud regenerativa y ella es la única que da al hombre patente de la dignidad que como criatura capaz de la bienaventuranza eterna le corresponde. Nace el hombre esclavo de la culpa, viene al mundo lleno de miserias: ¿quién le regenera? ¿quién le lava de aquella y le libra de éstas? Ni los políticos, ni los economistas, ni los legisladores: la Religión católica es la única que, tomándole cariñosamente de la mano, derrama sobre su cabeza el agua de la gracia que por los méritos de Cristo aplicados á ella, le infunde las virtudes necesarias para vivir bien en esta vida y merecer el galardón eterno de la otra.

He aquí, pues, el principio fundamental que debe ponerse á todo sistema de regeneración social y al cual debén ajustarse lógicamente los demás principios. Si no se hace así, la obra de la regeneración de España será la obra de las pasiones y el gobierno de éstas, es bien sabido, sólo produce trastornos en todos los órdenes y corrupción en todas las esferas y estados sociales.

A. C. BDO.



À LOS PADRES DE FAMILIA

Ya ha abierto sus puertas el Teatro Principal de esta ciudad, teniendo nosotros sentimiento grande de no poder recomendar al público las obras del repertorio de la actual compañía.

Figuran en él algunas tan escandalosamente inmorales, que solo son merecedoras de celebrar con ellas un auto de fe.

Principió la temporada con una de ese género *El Estigma*, siguiéndole á ésta el *Don Juan Tenorio* y no serán éstas las últimas, algunas más vendrán á ser el escándalo de la moral.

Existiendo, como existe una galería dramática, antigua y selecta, de eximios escritores, ninguna de sus obras se ha puesto en escena; caso de haberlo hecho así, hubiéramos sido los primeros en prestar nuestro modesto apoyo, y hubiera sido nuestro deseo que el teatro se viera lleno completamente.

Pero al no ocurrir esto, solo podemos recomendar á las personas católicas que brillen en el coliseo por su ausencia; también hacemos esta advertencia á los padres de familia. La vista de espectáculos de esa naturaleza, no puede llevar á los corazones jóvenes mas que el germen de la mala semilla; tampoco debemos los católicos asistir á dichas re-

presentaciones, pues es falta grave prestar ayuda y protección directa ó indirectamente á las obras inspiradas por el desnudo modernismo.

Esperamos que nuestra advertencia será atendida y así otra vez se tendrá especial cuidado en la elección de las obras que han de figurar en el repertorio.



Efectos de la educación

Cuéntase de Licurgo, el orador y político griego, que en una ocasión le rogaron sus conciudadanos pronunciara un discurso sobre las ventajas de la educación, con el objeto de que el pueblo, influido por su respetada voz, se consagrara á enseñar á sus hijos las reglas de la buena moral como base de la educación sólida y eficaz.

Accedió el sabio á ello, mas pidió un año de plazo.

Extrañáronse los solicitantes del largo plazo que les imponía, porque decían y con justa razón:

—¿No se ha improvisado él en dos minutos arengas que han conmovido á las masas?

Sin embargo, se convino en concederle la prórroga que deseaba.

Pasado el año, presentóse Licurgo en la plaza pública, donde el pueblo le esperaba ansioso de escuchar de sus autorizados labios una de aquellas arengas que, no solo conmovían, sino que arrastraban á las masas al objeto que él se proponía y como el fin era loable, la impaciencia era aún mayor.

Llegó llevando consigo dos perros y dos liebres, cuya presencia excitó grandemente la atención.

El sabio sin decir palabra soltó una liebre y enseguida un perro. Este se lanzó sobre el pobre animalito y lo mató, devorando allí mismo sus entrañas aún palpitando.

Luego dió libertad á la otra liebre y al segundo perro; éste no hizo lo que su compañero, sino que se acercó á la liebre, la prodigó mil caricias y se puso á jugar con ella como si fuese su mejor amigo.

Entonces Licurgo volviéndose á sus conciudadanos, les dijo:

—He aquí los efectos de la educación. He pasado un año educando á este perro y enseñándole que no haga daño á las liebres; por eso le véis que, en vez de matarla, juega con ella y la colma de caricias. El otro no ha sido educado; por eso no obedece sino á instintos brutales. Igual

al primer perro, el hombre sin educación se dejará arrastrar sólo por sus pasiones y sus malos instintos y destruirá todo lo que se oponga á ellos; escojed, pues, y ved lo queréis que sean vuestos hijos.

El pueblo entusiasmado llevó en triunfo sobre sus hombros á Licurgo y desde entonces se dedicó con asiduidad á la educación de los niños; tanto pudo en él aquel ejemplo tan bien presentado.

(*Revista Católica*, de Alcoy.)



PRÁCTICAS CRISTIANAS

Lo primero que se debe hacer al entrar en la iglesia, es tomar agua bendita y santiguarse. Pero santiguarse de verdad, haciendo una cruz grande y bien marcada desde la frente á la cintura y desde el hombro izquierdo al derecho, diciendo *en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.*

Por desgracia, esta práctica está sumamente descuidada. La gente entra en la iglesia, toma ó no agua bendita (que no falta quien tiene á menos tomarla) y luego traza sobre el rostro unos ridiculos garabatos que deben agradar extraordinariamente al demonio. Y lo más triste es que lo propio hacen personas *verdaderamente* piadosas, dando así mal ejemplo á los demás y mostrando un desconocimiento completo ó un gran descuido de su deber cristiano.

No es posible que la obra de piedad, que comienza con tan malos auspicios termine bien. Comenzar ridiculizando la señal del cristiano y acabar cristianamente, no es posible.

Veán, pues, lo que hacen los cristianos que aún no saben santiguarse. Fijense bien y no incurran más en esta grave falta. Piensen que el templo del Señor todo debe estar bien hecho, si se aspira á alcanzar la perfección cristiana.



FIESTA AL CORAZÓN DE JESÚS

Señor Director del SEMANARIO CATÓLICO.

Muy señor mío y de todo mi respeto y aprecio: Suplico á usted que para la mayor gloria de Dios tenga la bondad de incluir en el Seminario de su dignísima dirección, esta relación suscinta de la fiesta celebrada en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en esta villa de Guardamar.

Por donación gratuita de una generosa señora, habíamos recibido hace tres meses una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús para esta iglesia parroquial.

En la mañana del día 28 del próximo pasado Octubre y con la mayor solemnidad posible, el señor cura de ésta hizo la bendición de esta imagen del Salvador, colocada en un hermoso altar en las entradas de este pueblo, á cuyo lugar y ávidos de presenciar este religioso acto, acudieron todos los habitantes de este pueblo.

Allí mismo, ante el clero y el Ayuntamiento y un concurso grande de gentes, después de la bendición en el mayor silencio, tuvimos el honor de oír al M. I. Sr. Dr. D. Agustín Caveró, canónigo por oposición de la Santa catedral de Orihuela, el que para hacer entrega de la imagen, digámoslo así, improvisó una breve exhortación.

Dijo el Sr. Caveró frases alusivas al acto y palabras llenas de tan poderosa unción, que hizo verter abundantes lágrimas á todos los presentes. Dijo que Jesús, Rey inmortal de los siglos á quien se debe el honor y la gloria, es el anunciado por los profetas, que es, no un ángel, sino el Príncipe de la paz, cuyo reino y posesión hace dichosos á los pueblos. Después de esta peroración, con vivas al Corazón de Jesús, adornadas todas las casas con colgaduras, en ordenada y luenga procesión, acompañada de la banda de música, fué conducida la Santa imagen al templo parroquial.

Acto continuo fué la solemne misa cantada, en la que fué panegirista de las glorias del Sagrado Corazón de Jesús, el mencionado Sr. Caveró.

Fueron palabras de su tema aquellas de San Pablo: «Si alguno no ama á nuestro Señor Jesucristo, sea anatema.» A la verdad, confieso mi ineptitud para decir bien, algo de lo mucho y bueno que dijo este conspicuo orador sagrado.

Aunque no alcancemos ni en mucho al fondo que demostró poseer el Sr. Caveró en conocimientos teológicos altos y profundos como también de física y fisiología, de todo lo cual se sirvió para hacer un sermón brillantísimo, digno del Sacratísimo Corazón de Jesús, diremos algo, sí. Nos explicó en el exordio el significado de aquellas palabras de San Pablo, salidas de su pecho, como erupción volcánica del amor ardentísimo de aquel ángel apóstol para con Jesucristo, á quien deseaba

que amasen todos los hombres en vista de los inmensos beneficios y si así no fuese, seríamos de El separados como son cortados de la vid los sarmientos que no están cargados de fruto.

Fué asunto de su sermón brillantísimo, el amor de Jesucristo para con los hombres. Amor respira la Encarnación del Verbo descendiendo del Cielo á la tierra, para dar por el hombre una satisfacción condigna, para que el hombre justificado concediese y hasta se uniese con Dios, según aquello de San Juan: «Si alguno me ama guardará mi palabra y mi Padre le amará y vendremos á El y haremos morada en El.» Nos demostró este orador sagrado cómo el Corazón de Jesús que ama tanto á los hombres, es el único y su mejor amigo, pues dió por todos hasta su vida. Que Jesús es mártir de amor, pues este su amor costó á su alma y á su sagrado cuerpo padecimientos y dolores, según la predicción de Isaías: «Vere languores nostros ipse tulit, et dolores nostros ipse portavit»; amor también dándose más en la Eucaristia. Demostró también, cómo á la sagrada humanidad de Jesucristo ó al Corazón de Jesús, en virtud de la Unión Hipostática, se le debe el culto de Latria.

Terminó su oración sagrada el sabio joven Sr. Caveró, pidiendo al Corazón de Jesús bendiciones para todos los que mucho le agradecemos y le deseáramos también mayores.

¡Gloria al Sacratísimo Corazón de Jesús!

Agradecimiento también tenemos á la generosa señora que nos hizo tan inmejorable donativo.

Y á usted señor director, damos también las más sinceras y expresivas gracias por la inserción de esta en el Semanario de su dignísima dirección.

Con este motivo tiene mucho honor también en ser de usted afectísimo y atento seguro servidor, Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

Guardamar y Noviembre del 99.



EL SAUCE Y EL CIPRÉS

FRAGMENTO

Cuando vierte la tarde sombra y misterio,
penetro en el recinto del cementerio.
Allí, donde perpetua reina la calma,

silenciosos y tristes hablan al alma
el sauce, cuyas hojas besan el suelo,
y el ciprés, cuya punta señala el cielo.
Allí, con mudas voces, á su manera,
el uno dice: «¡Llora!» y el otro:—«¡Espera!»

*
*
*

Dice el sauce:—«Este suelo duro y helado,
para siempre te roba lo que has amado.
Aquél ser dulce y bueno que tu alma llora,
de polvo fué formado; polvo es ahora.
Ya no enreda sus manos en tu cabello
ni sus brazos amantes ciñe á tu cuello;
ya, en tus horas de angustia, con beso ardiente
no se posan sus labios sobre tu frente;
ya de aquella mirada dulce y tranquila
no se filtran los rayos en tu pupila:
ya son sus bellas manos yertos despojos;
¡Mudos están sus labios, ciegos sus ojos!
De polvo fué formado, polvo es ahora.
Sueños fueron tus dichas. ¡Ay! ¡Llora! ¡Llora!

*
*
*

Dice el ciprés:—«No inclines la vista al suelo:
¡Los ojos y la mente levanta al cielo!
Lo que esa tierra cubre fué vil escoria:
hoy, libre de ella, el alma vive en la gloria.
Vive; y de tus acciones mudo testigo,
en tus noches de insomnio vela contigo.
Si en ruines pensamientos tu alma se anega,
ella, ante Dios postrada, por tí le ruega;
y, cuando el bien al cabo triunfa en tu pecho,
sus dos alas extiende sobre tu lecho.
Velando en torno tuyo constante gira
y el mal de tu alma ahuyenta y el bien te inspira,
y, ciñendo á tus sienas letal beleño,
con el dedo en el labio te guarda el sueño.
Hombre, eleva los ojos á la alta esfera:
allá van los que vencen. ¡Espera! ¡Espera!

*
*
*

Así, cuando la tarde descende en calma,
silenciosos y tristes hablan al alma
el sauce, cuyas hojas besan el suelo
y el ciprés, cuya punta señala el cielo.
Así, con mudas voces, á su manera,

el uno dice:— «¡Llora!» y el otro:— «¡Espera!»
Y yo, que los designios de Dios venero,
resignado y humilde, lloro y espero.

FEDERICO BALART.



MISCELANEAS

Anteayer jueves terminó la novena celebrada en el templo de Santa María de esta capital en sufragio de las almas del purgatorio. Los sermones á cargo durante los nueve días, del Rvdo. P. Agustí, han sido brillantes, atrayendo inusitado concurso de fieles ávidos por oír la elocuente y autorizada palabra de tan sabio jesuita. La parte musical de estas sagradas funciones estuvo desempeñada por notables músicos bajo la acertada dirección del decano de los maestros D. Joaquín Pomares.

La severa solemnidad de esta novena ha puesto de manifiesto el celo é interés por la mayor gloria de Dios que tiene el digno Cura de dicho templo D. Francisco Antón y Tari.

*
* *

El número 27 de nuestro querido colega *El Aguila Extremeña* de Badajoz, correspondiente al día 5 del actual, aparece con orla de luto, estando por entero dedicado á la memoria del que fué distinguido procer y sabio jurisconsulto D. Antonio Aparisi y Guijarro. Figuran en las páginas de tan ilustrada publicación, notables trabajos debidos á las bien cortadas plumas de Thous Moncho, Franco y Lozano, Gómez Montero y otras no menos reputadas.

El Aguila Extremeña es un periódico de selecta ortodoxia y originalísima lectura que se lee siempre con gusto; en su número último ha puesto de relieve dichas bellas condiciones, por lo que con nuestro saludo le enviamos plácemes y felicitaciones.

*
* *

Dijimos en uno de nuestros números anteriores que en el municipio alicantino no hay más voz que la de un concejal llamado Guardiola Ortiz, ni más opinión que la de este señor. Ofrece tal presión sobre el ánimo de los demás ediles que cuanto se le pone en el caletre se hace y paz Cristi. Hace pocos días se empeñó en que pagasen consumo las aceitunas verdes y lo pagaron hasta que el contratista lo tuvo á bien; (esto no es hacer administración municipal, pero es hacer por el con-

tratista de consumos). A gestiones de dicho señor se debe el quitar á los conventos el agua que el Ayuntamiento les suministraba y á sus mociones dictatoriales débese también el aumento de jornal y disminución de horas de trabajo á los obreros del municipio: esto último lo aplaudimos con las reservas consiguientes puesto que no somos socialistas, nos congratulamos del bien del prógimo, y más si este es obrero y desheredado de la fortuna.

Bueno fuera que dicho concejal, inspirado en verdadera justicia y ya que imperio tiene en las decisiones concejiles, dispusiese que se pagasen á los maestros de primera enseñanza las cuatro mensualidades que les adeudan; hiciese también que se dotase á las escuelas de material útil y conforme á la moderna pedagogía, y finalmente dirigiese á S. E. la correspondiente moción para crear una escuela graduada al igual que las de otras capitales.

No todo ha de ser echar el ascua á su sardina Sr. Guardiola, ya que Dios dá, que dé para todos.

*
* *

El semanario *España Cristiana* de Valencia somete á la aprobación de la Autoridad eclesiástica un bien pensado proyecto de homenaje á Cristo Redentor, con motivo de la entrada en el siglo XX; consiste dicho proyecto en la formación de un monumental rosario cuyos misterios y oraciones habrían de simularse por faroles de magnitud apropiada al objeto representado. Todo cuanto tienda á rendir homenaje y acatamiento á Cristo Nuestro Dios, es digno de alabanza y nosotros no las escatimamos, antes bien las prodigamos uniéndolas á nuestros aplausos y felicitaciones. Lo que sí sentimos es que no todos los pueblos tengan hombres de la iniciativa y entereza que el autor de tan piadoso proyecto, el acérrimo defensor del catolicismo D. Manuel Gascó.

*
* *

El Rdmo. Arzobispo de Valencia ha publicado una circular excitando el celo de los sacerdotes encargados de las iglesias del Arzobispado para que recomienden á sus feligreses, durante el tiempo del Adviento la suscripción que inicia el Prelado con destino á Su Santidad haciéndoles comprender la imperiosa necesidad en que hoy se halla el Pontífice, que la limosna vale mucho más que el guardar tesoros, y que el verdadero cristiano no cumple bien sus deberes filiales con solo rezar, si que, además, está obligado á atender con parte de sus bienes al sostenimiento del Papa para bien de la Iglesia y conservación del orden social.

El Sr. Arzobispo encabeza esta suscripción para socorrer al Romano Pontífice, con 5.000 pesetas.

*
* *

Cuando los poderosos de la tierra, escupiendo al cielo, han proclamado la paz en la Conferencia de La Haya, surge la guerra. Se aliaron

contra el Señor y contra su Cristo, y van á destrozarse mutuamente. *La codicia, raiz de todos los males*, los dominó, y *la soberbia, fundamento de todos los pecados*, los ha enloquecido. Los pueblos que, engañados por promesas falaces, se han embrutecido, pagarán con torrentes de sangre sus nefandos crímenes. Y la Iglesia católica permanecerá como roca incommovible, contra la cual se estrellarán todos sus adversarios, y entonará el himno de victoria: *¡Vexilla Regis prodeunt!*

* *

Habiendo consultado á Roma un doctor si podria asistir á las discusiones y experimentos para curar á los niños por medio del hipnotismo, el Santo Oficio contestó en 26 de Julio último lo que sigue:

«Puede permitirse, tratándose de experimentos ya hechos anteriormente; con tal que no haya peligro de superstición ó de escándalo; que el interesado se someta á las disposiciones de la Santa Sede y que no se erija en teólogo.

» En cuanto á los experimentos nuevos, ó se trata de hechos que sobrepujan las fuerzas de la naturaleza, y en este caso no está permitido asistir, ó de hechos respecto de los cuales se duda si sobrepujarán á esas fuerzas, y entonces, con tal que se proteste de no querer tomar parte en los hechos prenaturales, es permitida la asistencia, siempre que no haya peligro de escándalo.»

* *

La prensa ha dicho que han sido procesados en Villarreal (Castellón) algunos católicos que, al pasar el tren con el conocido masón Blasco Ibáñez y otros, dieron ¡vivas! al Sagrado Corazón de Jesús y ¡muera! á la Masonería.

Tal es, al parecer, la causa, del procesamiento: haber hecho pública manifestación de fé católica. Cuando Blasco Ibáñez ha hecho públicas manifestaciones de masón y anticatólico, ¿fué también procesado?

Defender públicamente la Religión del Estado, nunca creimos que constituyera delito; lo que sí le constituye es predicar públicamente doctrinas antipatrióticas y anticatólicas, como suele hacer Blasco Ibáñez y compañeros de propaganda en *meetings* y en periódicos.

A los sectarios se les permite todo: blasfemar, combatir á la Iglesia, injuriar al Clero, arrancar sacrílegamente las placas del Corazón de Jesús, atropellar á los católicos, todo cuanto les inspira su odio al catolicismo.

Y á los católicos que tienen la dignidad de protestar contra los que van á ofenderles con sus insultos, les meten en la cárcel.

* *

El otoño está siendo delicioso en Roma.

La transición del verano al otoño la ha resistido perfectamente Su Santidad, quien parece que se encuentra más animoso y fuerte que antes.

Buena prueba de ello son las visitas frecuentes que ha estado haciendo á los jardines del Vaticano, paseando apoyado en un bastón hasta el mismo final de su hermosa viña en miniatura, la cual está ahora vendimiándose por algunos aldeanos, con los cuales gusta Su Santidad echar un párrafo, gozándose en su ardiente fe y en la infantil sencillez de su porte y costumbres.

Estos paseos benefician mucho la salud del Papa, quien se deleita en gran manera con estas pequeñas correrías al aire libre.

*
* *

El Padre Santo ha enviado al Arzobispo de Aix, como recuerdo de paternal afecto, un anillo pastoral que ha usado durante algún tiempo.

De esta suerte, los fieles de la Diócesis al besar el anillo de su Prelado, sentirán la doble satisfacción al pensar que besan el anillo del Soberano Pontífice.

*
* *

Su Santidad acaba de nombrar á su camarero secreto, Mons. Merry del Val, Presidente de la noble Academia Eclesiástica, en sustitución de Mons. Castrocante degli Antelminelli.

*
* *

La tercera peregrinación inglesa á Roma fué recibida por el Papa, el 23 de Octubre en la Sala Clementina.

El Padre Santo, después de oír con benévolo agrado el mensaje de rendido afecto filial presentado á nombre de los católicos ingleses, mandó leer á Mons. Merry del Val un discurso en inglés, en el cual el Papa se felicita del éxito de esta peregrinación, y alienta á los católicos ingleses para que tenga lugar otra durante el Año Santo.

Su Santidad dedicó cariñosos elogios al Duque de Norfok, presidente y organizador de esta peregrinación.

*
* *

Los Ejercicios espirituales que se han celebrado en el Vaticano dedicados á los miembros del Sacro Colegio, á los Prelados de la Corte pontificia y demás Clero del Palacio Apostólico, los han dado los Padres Jesuitas Zocchi y Remer muy conocidos por su erudición, elocuencia y piedad.

Se ha fundado en Roma un Seminario Portugués para la perfección de los seminaristas en las ciencias eclesiásticas, á semejanza del que tienen las demás naciones.

*
* *

En el seno de la alta Masonería existe actualmente una sorda, pero vivísima agitación.

La causa es que en este mes se ha de elegir nuevo Gran :Maestre.: , y, aunque gran número de los hh.: trabajan para reelegir al actual, el

judío Nathan, otros, y no son pocos, hacen activa propaganda para levantar sobre el pavés otra vez á Lemmi, aquel que tanto ruido hizo por habérselo probado que había sido condenado por robo y por estafa.

De las tenebrosas traslogias, donde se agitan los masones que dirigen la secta, saldrá el nuevo jefe supremo, que, sea Nathán, sea Lemmi ó sea otro nuevo, continuará la guerra sin cuartel contra Cristo-Rey.

*
* *

El nuevo Patriarca siríaco de Antioquia, Mons. Efrem Rohmani, ha encontrado en la Biblioteca Metropolitana de Mossoul un manuscrito siríaco titulado: «Testamento de nuestro Señor», al que acompaña otro con este título: «Ordenes y mandamientos del Señor». Dichos manuscritos contienen la organización de la Iglesia en el siglo II, y lo que más atestigua su antigüedad es que al tratar del lugar que cada cual debe ocupar en la Iglesia, indica la plaza reservada á los que han recibido de Dios el don de lenguas, de la revelación y de las curaciones milagrosas, cuyos dones ya no existían en tiempos de San Jenaro, y en la liturgia hay una oración especial para que Dios les siga favoreciendo con dichos dones.

*
* *

Entre los presentes que los peregrinos ingleses hicieron al Papa, es de notar el del Duque de Norfolk, consistente en una magnífica amatis-ta que tiene exquisitamente grabada la Crucifixión de nuestro Señor Jesucristo.

*
* *

Mr. Lemaitre y la Masonería. — «He aquí—dice Mr. Lemaitre —lo que sucede entre nosotros:

»De hecho, todas las Asociaciones prohibidas; de derecho, las Asociaciones prohibidas ó toleradas á voluntad del Gobierno; y sólo desafiando la arbitrariedad y la ley, una *sociedad secreta* protegida por el Gobierno, al que á su vez protege.

No he visto nada más escandaloso, más paradógico ni más insensato que esto, bajo ninguna Monarquía, ni bajo el régimen más odiosamente despótico.

*
* *

La Sicilia católica, lejos de tomar parte activa en los festejos en honor de Crispi, ha organizado una peregrinación á Roma, la cual es tanto más digna de notar, cuanto que es la primera peregrinación que ha salido de la isla de Sicilia.

*
* *

Mons. Olympio Viejo, Obispo de Aracaju (Brasil), ha estado á punto de ser víctima de un atentado contra su persona.

Al ir á consumir el caliz notó un extraño sabor y sólo bebió unas gotas del contenido, no tardando, sin embargo, en encontrarse indispuerto. Analizado el vino de las vinajeras resultó que estaba envenenado con arsénico, y que el autor del sacrílego atentado era un sujeto, que no tardó en ser descubierto y reducido á prisión.

SECCIÓN RELIGIOSA

CULTOS

Sábado.

San Nicolás.—A las ocho misa de la Virgen con renovación de las Sagradas Formas y bendición del Santísimo. A las nueve la Conventual y á las once misa rezada, por la tarde después del coro se cantará la Salve y se rezará el Santo Rosario á la Santísima Virgen.

Santa María.—A las ocho y media Misa de Renovación y salve. A las oraciones todos los días el Santo Rosario.

Domingo.

San Nicolás.—A las nueve Horas Canónicas, procesión claustral y la Conventual solemne. Por la tarde después del coro ejercicios con manifiesto.

Santa María.—A las nueve Tercia y Misa Mayor. A las oraciones el Santo Rosario.

Lunes y martes, á las ocho y media, Misa Conventual.

En las demás iglesias los de costumbre.

ALICANTE

IMPRESA DE MANUEL Y VICENTE GUIJARRO.—PROGRESO, 5

1899.